



656404

ARTE Y CULTURA

15.

PUBLICAN "ATACAMA DE PLATA"

C. VITI, 1980

El Mercurio Santiago

Como es ya tradicional, el autor acudió a todas las editoriales y universidades chilenas para que le suscrivieran la publicación de su libro. Luego de dos años de trámites, esperanzas y desenganes, logró que Ediciones Todamérica acogiera su petición; así terminó de nacer: "Atacama de plata", del escritor huasquino Oriel Alvarez.

"CHANARCILLO"

La obra es un compendio sobre la historia de Atacama y del centro de su actividad en tiempos de la explotación a gran escala del mineral de plata.

Principalmente, reúna la atención en "los personajes que tuvieron un papel protagonico en la historia de esa región", explica Alvarez, quien indica que esta es una de los escasos trabajos de investigación histórica existentes en torno a este tema, cuya importancia no es poca...

"La fortuna de muchas familias chilenas se origina, precisamente -dice el autor- en la explotación de la plata en Chanarcillo".

DOCUMENTACIÓN

El libro consta de 270 páginas que incluyen mapas, documentos inéditos, planos, grabados, estadísticas, glosario,

listado de efemerides y numerosos datos que aún no habían sido publicados. Estos detalles pertenecen a la región atacameña y abarcan desde 1811 a 1900; desde la Independencia a comienzos de siglo.

EDICIÓN

La presente edición cuenta con un prólogo de René Peri Fagerström —actualmente Ministro de Tierras y Colonización—, otro escritor enamorado de las tierras nortinas. Ilustra la portada el trabajo de Patricio Sepúlveda, artista plástico del mineral de Chuquicamata, en donde también trabaja el autor de "Atacama de plata", como funcionario del Sindicato Profesional de Empleados.

CINCO AÑOS

El libro se inició con la investigación ejecutada a partir de 1976. Tres años después ya estaba listo... para iniciar por dos años las gestiones para su publicación. Oriel Alvarez demuestra una paciencia nortina y similar fecundidad en las letras; este mismo año publicó un trabajo en torno a la vida de Jerónimo Godoy V., padre de Gabriela Mistral; dos obras al año es una cifra privilegiada.



Oriel Alvarez, autor de "Atacama de plata".

Publican "Atacama de plata" [artículo] Andrés Sabella.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sabella, Andrés, 1912-1989

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Publican "Atacama de plata" [artículo] Andrés Sabella. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)